CÁMARA DE LA INDUSTRIA FARMACÉUTICA



Fecha: 11 de Enero de 2024 Boletín Informativo

CONTENIDO

Crecimiento de la Economía en Venezuela para el 2024.

- La Economía de Venezuela creció en un 4,5% en 2023.
- El bolívar cierra 2023 con una caída superior al 50% frente al dólar.
- Inflación diciembre 2023.
- Presión Monetaria.
- Mercado
 Farmacéutico

ELABORADO POR: LEIDA GARCIACOORDIDADORA ADMINISTRATIVA Y FINANCIERA. MARYASTRID ESCANDELA COORDINADORA DE

COORDINADORA DE INFORMACIÓN Y RELACIONES INSTITUCIONALES.

RICHARD REQUIZ-

COORDINADOR DE PROYECTOS Y GESTION DE LA CALIDAD.

Contáctanos I Av. Diego Cisneros, Centro Empresarial-Los Ruices, Piso-3; Oficina-309. Caracas – Venezuela 1 +58-(212): 2396870 / 2377486 / 23424501 info@cifar.org.ve-/jagrcia@cifar.org.ve-/ mescandela@cifar.org.ve-/

Crecimiento de la Economía en Venezuela para el 2024.

Se estima que en 2024 las cifras macro de la República estarán mejor que en 2023, "año complejo y difícil", se espera el crecimiento de la economía de 9,7% para este año, se proyecta un aumento del consumo tanto en el sector público como privado, se estima un aumento de 45,1% del gasto público.

En cuanto a la inflación, la política monetaria del Gobierno dará como resultado un incremento los precios de bienes y servicios, cuyo comportamiento va a depender de la capacidad del Gobierno de intervenir el mercado cambiario e impedir que se le escape el tipo de cambio, pero la inflación de 2024 va a ser mayor que la de este año 2023, se proyecta entre 230% y 250%".

La Economía de Venezuela creció en un 4,5% en 2023

Según declaraciones ofrecidas por el Mandatario Nacional el crecimiento económico del país se ha venido registrando desde finales de 2021 tras la reactivación y el fortalecimiento de los 18 Motores de la Agenda Económica Bolivariana. El sector agrícola ha registrado un crecimiento del 5%, cifra que se ha mantenido en los últimos cinco trimestres, lo que ha permitido garantizar la producción de alimentos. También se registró un crecimiento del 4% durante diez trimestres de manera sostenida de toda la actividad manufacturera privada del país, en una recuperación sostenida, sostenible, todavía tiene mucho espacio para crecer todo el sector manufacturero. "La producción fabricante de alimentos y bebidas, ha crecido por encima del 1,6%". En cuanto al sector pesquero, donde se registra un aumento del 25% en la producción. "En la actividad acuícola, el crecimiento fue de un 20%. Solamente en el sector camarón, que es un sector exportador, creció el 98% en el año de 2023. Un incremento en la producción industrial, agroindustrial". Se celebraron acuerdos y convenios con empresas de diferentes países del mundo, como chinas, estadounidenses e india, para fortalecer la producción de petróleo y gas. Con respecto a la recaudación tributaria, creció un 25,8.

"En el año 2023, Venezuela logró el nivel de abastecimiento interno, de su mercado interno, más alto de los últimos 25 años, 97% de abastecimiento en lo fundamental con producción propia, y con la actividad de los sectores económicos privados con importaciones complementarias, con una política muy clara de qué se importa, qué no se importa, y de protección del productor nacional".

En el ámbito de las inversiones nacionales e internacionales relacionadas que las mismas han presentado un crecimiento sostenido a lo largo de tres años. "A través del dialogo entre el Gobierno Nacional y actores económicos internacionales están llegando con nuevas inversiones. Luego de tres años de crecimiento sostenido y un 12% en el 2022, uno de los mayores logros del 2023 ha sido consolidar inversiones extranjeras y nacionales".

El bolívar cierra 2023 con una caída superior al 50% frente al dólar.

El bolívar perdió más de la mitad de su valor en 2023 frente al dólar estadounidense, cuyo precio en el mercado oficial cerró último día hábil del año en 35,95 bolívares, según el Banco Central de Venezuela (BCV).

El bolívar, al que el Gobierno ha eliminado 14 ceros en tres procesos de reconversión monetaria en 2008, 2018 y en 2021 ante su constante y pronunciada devaluación, perdió un 51,18% su valor el año pasado frente a la divisa norteamericana, referencia en la nación caribeña para fijar precios y tarifas.

El precio oficial del dólar aumentó un 108,11% respecto a la primera cotización del año, que fue de 17,55 bolívares, de acuerdo con el BCV.

El alza del dólar tiene un impacto en los precios del país que acumula una inflación de un 182,9% de enero a noviembre, según cifras oficiales y, a su vez, una reducción en el poder de compra, especialmente del grueso de empleados públicos y de unos 4 millones de pensionistas, que reciben un ingreso mensual fijado por el Gobierno de 130 bolívares, equivalentes hoy a 3,61 dólares.

Según estimaciones del Observatorio Venezolano de Finanzas (OVF), un ente independiente integrado por expertos, el precio del dólar en Venezuela volverá a duplicarse en 2024.

Inflación diciembre 2023

Inflación mensual 3.9% Inflación acumulada 193% Inflación Interanual 193%

Presión Monetaria

En diciembre la Presión monetaria aumentó 4,4%, menor a la registrada en noviembre. Este comportamiento estuvo impulsado por el aumento de el Efectivo en poder del público y la Liquidez monetaria, que crecieron 10,8% y 2,5%, respectivamente, así como por los incrementos promedios en los tipos de cambio paralelo (2,6%) y oficial (0,9%). Las reservas internacionales aumentaron USD 24 millones en diciembre, cifra que no compensa la pérdida acumulada de USD 162 millones durante 2023. Con estos resultados, la variación anualizada de la Presión Monetaria en diciembre es de 180%, el menor registro desde diciembre de 2016.

El valor en bolívares de la Canasta de alimentos al cierre de diciembre sube 0,9% y el promedio del mes 1,3%.

La Canasta de alimentos cierra diciembre con una variación anualizada del 83,9%, inferior a la anualizada del mes anterior (183%). En diciembre la Canasta medida en dólares al final del mes disminuye 6,6%. En dólares la caída acumulada es del 14,3% Al finalizar el mes, la Canasta de alimentos de 9 productos marcó Bs. 1,315 equivalente a USD 32,95.

Mercado Farmacéutico

Entre enero y noviembre de 2023 el mercado farmacéutico venezolano experimentó un crecimiento de 7.6% con respecto al 2022.

196,53 millones de fármacos se distribuyeron en el mercado nacional.

Estas proyecciones dependen de varios factores principalmente de las políticas públicas que aplique el Estado venezolano.

También están las repercusiones que tenga la Ley Orgánica de Coordinación y Armonización Tributaria en el sector formacéutico

Para el tercer trimestre del año, la industria farmacéutica operó a un 38,4 % de su capacidad instalada, esta cifra revela una caída de 2,6 puntos en comparación al 41 % de operatividad del mismo periodo en 2022.

La producción nacional se mantiene entre un 40% y 60% de la capacidad operativa de las empresas farmacéuticas; sin embargo existen algunas entre 40% y 30% de capacidad ociosa que se puede utilizar en este año 2024.

Lo que se produce en el país, según el gremio, abarca el 53% del consumo nacional, en comparación con el 47% de medicamentos importados que se venden en el mercado, sobre todo los que están destinados a tratar enfermedades catastróficas.

CIFAR

Liderando el futuro de la industria farmacéutica en Venezuela.

https://cifar.org.ve/